



COMMUNIQUE DE PRESSE - 21 Juin 2016

Plaies chroniques et complexes : près de 2 millions de personnes concernées *La SFFPC constate la hausse des besoins et mobilise les professionnels*

La prévalence des plaies chroniques avoisine 2 millions de personnes en France ; un chiffre en constante augmentation, le vieillissement de la population étant un facteur de risque d'apparition et de chronicité. Ce constat soulève la question de la qualité et de l'efficacité des soins apportés alors que prévention et traitement s'imposent comme de véritables enjeux de santé publique. Pour y répondre, la SFFPC annonce un nouveau rendez-vous en janvier 2017 destiné à tous les professionnels de la santé.

Un forum pour faire progresser la discipline : les Journées Cicatrisations 2017

Événement incontournable de la profession, les *Journées Cicatrisations 2017* auront lieu du 15 au 17 janvier 2017 au Palais des Congrès de Paris. La SFFPC y réunit les professionnels de santé de toutes spécialités pour faire progresser la prise en charge des plaies complexes et chroniques. Infirmiers, médecins, pharmaciens, chirurgiens, 3 000 experts francophones des plaies et cicatrisations viendront se former, échanger sur leur pratique et partager leurs expériences grâce, notamment, à de nouveaux modules spécifiques. Des thématiques d'avenir seront mises en avant, comme la télémédecine, et des sessions internationales proposées. La SFFPC a mandaté l'agence MCI, labellisé IAPCO, pour l'organisation de ce congrès.

Richesse et nécessité d'une discipline transverse

Une plaie est une atteinte banale. Pour autant, certaines peuvent évoluer vers des complications majeures ou devenir des plaies chroniques (ulcères, escarres...). Ces complications peuvent être liées à la plaie elle-même (origine, étendue, site) mais peuvent également être des cofacteurs déterminants d'une déchéance multifactorielle. Une personne âgée diabétique sera ainsi plus susceptible de développer des complications. De ce fait, il est essentiel qu'une plaie soit prise en charge dès qu'elle apparaît, par des professionnels formés. La cicatrisation est un défi interdisciplinaire : dermatologie, gériatrie, oncologie etc. Impliquer de nouveaux domaines dans le soin des plaies est donc une priorité, notamment en chirurgie et cicatrisation pathologique, pour créer une dynamique spécifique et contribuer à l'avancée des solutions de santé. Le traitement des plaies fait ainsi l'objet de nombreuses recherches et innovations. En 100 ans, les pansements sont devenus "modernes", "actifs", et nous sommes à l'aube des "pansements intelligents", c'est-à-dire capables d'aider au diagnostic. En lien permanent avec les chercheurs, la SFFPC reste l'interlocuteur référent dans ce secteur.

Vers la reconnaissance de la discipline

La Direction Générale de l'Offre de Soins propose qu'une IDE disposant des conditions requises puisse être déléguée par un médecin expert sur une activité de prise en charge ou de conseil : le protocole de coopération prévu par l'article 51 de la loi HPST est désormais ouvert sur le site sffpc.org. Ce dispositif de validation va être étendu aux autres sujets médicaux et chirurgicaux de la discipline. Des modules validants escarre, plaie du pied diabétique, ulcère de jambe, plaie traumatique et postopératoire seront bientôt disponibles en ligne. Un nouvel espace multimedia proposera également des discussions de cas cliniques et des participations en téléconférence à des réunions de concertation pluridisciplinaire.

Qui sommes-nous ?

La Société Française et Francophone des Plaies et Cicatrisation (SFFPC), présidée par le Docteur Luc Teot (CHU Montpellier) épaulé de deux vice-présidentes, le Docteur Sylvie Meaume (Hôpital Rothschild) et Isabelle Fromantin (Institut Curie), réunit depuis 20 ans des professionnels de la santé de différentes spécialités et compétences autour d'une problématique commune : la plaie.

Contact presse

GIOTTO - Emmanuelle Degoy
01 48 74 18 62 - e.degoy@giotto-cr.com